
 

一 般 質 問 通 告 書 

（令和７年第１回那珂市議会定例会） 
順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

１ ５ 鈴木 明子 

 

１ 子育て費用の負担

軽減について 

 

 

２ 助け合い型ごみ出

しモデル事業につい

て 

１ 就学援助制度について 

２ 体操服の小中一貫統一について 

３ 学生服のリユースについて 

４ 学用品等の負担軽減について 

１ 事業開始の経緯は 

２ 事業の内容は 

３ 地域住民の反応について 

４ 課題と対策について 

２ ８ 小池 正夫 

 

１ 地域の安心安全に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那珂市におけるプ

ラスチック製容器包

装の分別収集開始に

ついて 

３ アグリビジネス戦

略について 

１ 那珂市の犯罪発生状況について 

２ 犯罪予防に向けた取組の強化について 

３ 地域住民との協力・参加型の安全対策に

ついて 

４ 地域の安全を守るための具体的な施策に

ついて 

５ 地域の安全対策のための予算とリソース

について 

６ 地域の安全対策のための今後の取組につ

いて 

１ 分別収集開始に伴う周知活動について 

２ 排出に使用する透明なビニール袋につい

て 

３ 混在ごみへの対応について 

１ 計画策定の背景と目的 

２ これまでの取組内容について 

３ 成果と課題について 

４ 今後の展開について 

５ 環境負荷低減の取組について 

６ これまでの取組を道の駅にどう活かして

いくのか 

３ 11 冨山  豪 

 

１ 中央公民館の大規

模改修と組織再編に

ついて 

１ 今後について 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

４ ７ 寺門  勲 

 

１ 業務の電子化につ

いて 

２ 本市の道路管理の

取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

３ 消防について 

１ 物品等の電子入札の導入について 

２ 電子契約の導入について 

１ 本市の管理道路の路面下空洞調査につい

て 

２ 道路損傷等による危険箇所の情報提供の

協力協定の現状は 

３ 情報提供協力事業者を募集するなどの取

り組みを 

４ 本市の管理道路で異状を発見した場合、

市道通報フォームに通報できる体制の整備

を 

１ 本市における消防団員の現状について 

２ 消防団員の入団促進の取り組みについて 

３ 消防団応援の店の現状について 

４ 茨城県消防ポンプ操法競技大会に向けた

訓練場所について 

５ お祭り等での、露店で火気を使用する場

合、届出書の提出や、防火安全対策の検査

を的確に受けていただくよう、周知が必要

では 

６ 惨事ストレスの対策と現状について 

７ スズメバチの巣駆除の出向件数は 

８ 駆除を行っていただける対象条件は 

９ 今後もスズメバチの巣駆除を実施するの

か 

５ ２ 桑澤 直亨 

 

１ 各公共施設の利便

性向上と地域活性化

を図るまちづくりに

ついて 

１ 各コミュニティセンターにおける備品管

理・更新等の状況について 

２ ふれあいセンターすがやの環境改善につ

いて 

３ 各地区まちづくり委員会が担う役割と支

援策について 

４ 住民サービスの向上と業務効率化に資す

る施設管理のＤＸ化について 

６ ６ 渡邊 勝巳 

 

１ 那珂市水道事業に

ついて 

１ 那珂市水道事業の現状について 

２ 那珂市水道事業の今後について 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

７ 10 大和田和男 

 

１ 市民との協働によ

るまちづくりの推進

について 

 

１ 自治会とは 

２ 自治会の負担軽減と加入促進について 

３ 市民活動団体について 

４ イベントについて 

５ 敬老会について 

６ 表彰式について 

７ 自治会に対する市の施策について 

８ ９ 小宅 清史 

 

１ 市民サービスを考

える 

 

 

２ 学校給食について

考える 

１ ゴミ回収、防犯灯、除草、敬老会、害獣

駆除、防災防犯、コミュニティセンター、

道路補修など住民の生活に関する行政サー

ビス向上について考えます。 

１ 学校給食の現状と問題点と改善点を考え

ます。 

９ 12 花島  進 

 

１ 下水道の管理につ

いて 

 

 

 

 

２ 上水道事業につい

て 

 

 

 

３ 那珂市職員のジェ

ンダー平等対応につ

いて 

４ 学校給食費の補助

または無償化につい

て 

５ 難聴者への補聴器

補助について 

１ 八潮市の下水道トラブルについて、情報

収集は？ 

２ 那珂市所管の下水道の基礎データは？ 

３ 那珂市下水道の管路の劣化に対する備え

は？ 

４ 下水道の不測の損傷時の対応の考えは？ 

１ 茨城県が進めようとしている経営統合に

ついて 

２ 水道法における資格制度はどのように変

更される？ 

３ 資格制度について那珂市の対応は？ 

１ 職員の職格ごとの男女比は？ 

２ 会計年度任用職員の状況は？ 

３ 会計年度任用職員の任用形態は？ 

１ 県内自治体の実施状況は？ 

２ 那珂市でも実施を検討すべき 

 

１ 難聴の生活や社会活動への影響について

の認識は？ 

２ 聴覚改善指導と補聴器補助の実施を 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

10 17 遠藤  実 

 

１ 道の駅計画につい

て 

 

１ １月に開催された市民説明会の概要と総

括は 

２ 市民説明会での市民の意見を今後どう活

かすのか 

３ 市民説明会をさらに開催する必要がある

のではないか 

４ パブリックコメントの結果は 

５ パブリックコメントでいただいた市民の

意見を今後どのように活かすのか 

６ 当初の年間売上高９．６億円の根拠と、

今後２０～３０年にわたる採算性の根拠は 

７ 「道の駅」が出来ることによる市内への

経済波及効果１１．４４億円の根拠は 

８ 他の「道の駅」との数字的な比較は 

９ 那珂市「道の駅」における物産的な目玉

商品は何か 

10 建設費用に関して活用できる国庫補助や

地方債は 

11 那珂市が抱える他の重要施策に比べて、

今、やらなければならない事業かどうか 

11 13 寺門  厚 

 

１ 持続可能な下水道

事業について 

 

 

２ 水道水の安定供給

について 

 

 

 

 

 

３ 高齢者が生き生き

と暮らせる環境整備

について 

１ 八潮市の道路陥没事故を受けて、本市で

の危険箇所確認と対応について 

２ 施設や下水管の老朽化対策について 

３ 経営課題と今後の対策について 

１ 水源の監視体制や水質管理体制について 

２ 浄水施設や配水管の適正な維持管理につ

いて 

３ 災害時や緊急時の危機管理体制と給水体

制について 

４ 水道事業の安定経営の維持について 

５ 今後の水道事業の在り方について 

１ 地域包括ケアシステムの充実について 

２ 高齢者の健康推進事業について 

３ 高齢者の移動手段の充実について 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

12 ３ 原田 悠嗣 

 

１ 瓜連庁舎及び分庁

舎問題について 

 

２ 学校教育について 

 

 

 

 

３ 道の駅について 

１ 進捗状況と今後のスケジュールについて 

２ 検討組織の構成メンバー選出方法につい

て 

１ 小学校における「学力診断のためのテス

ト」や「全国学力状況調査」への取り組み

方について 

２ キャリア教育への取り組みについて 

３ 小学校における通知表の在り方について 

１ 基本設計アドバイザーとの契約について 

２ 道の駅建設事業費について 

３ 道の駅運営の方針について 

４ 基本設計の運営収支シミュレーションに

ついて 

５ 民間との競合、合併特例債について 

６ 道の駅計画の今後について 

13 １ 榊󠄀原 一和 

 

１ ＧＩＧＡスクール

構想を振り返る 

１ 市内ＧＩＧＡスクール構想の経緯 

２ Ｅ-なかスタイルとは 

３ リーディングＤＸスクール指定校(ばら

野学園)の取り組み 

４ デジタル教科書について 

５ デジタル偏重における児童・生徒への弊

害 

６ ＩＣＴ教育に対し否定する声についての

見解 

 


